

0,15

hectáreas afectadas había en Punta de Parra, al cierre de esta nota.

DESPLIEGUE TERRESTRE Y AÉREO DE EQUIPOS DE EMERGENCIA

Biobío en Alerta Roja: evalúan toque de queda y Mulchén presenta mayor afectación por incendios

Eduardo Bascuñán Gangas
 contacto@diarioconcepcion.cl

Al cierre de esta edición, según el último reporte de incendios forestales de la Corporación Nacional Forestal (Conaf), se contabilizan 89 incendios a nivel nacional, de los cuales 6 se encuentran en observación, 24 en combate; 38 controlados, con 20 extinguidos.

En total, son más de 6 mil hectáreas las afectadas en el territorio nacional. A nivel regional, son más de 1.424 las hectáreas consumidas.

En el caso local van 732 incendios, lo que significa un 17% menos en comparación a la misma fecha de la temporada pasada.

Además, se registran 2 mil 615 hectáreas consumidas: un 32% menos frente a la misma fecha del periodo 2023-2024.

Pese a esto, la situación es compleja dadas las características climáticas en cada una de las zonas del Biobío; desde la costa a la cordillera.

La situación más compleja

Decretados por mandato Presidencial el estado de emergencia preventivo para Ñuble y Maule, en la Región del Biobío se vive una ola de calor intensa que según reportes oficiales, se podrían incluso llegar a sentir temperaturas mayores a 39°.

Al cierre de esta nota los escenarios más complejos seguían siendo Mulchén, con más de 1.200 hectáreas dañadas, y el sector de Punta de Parra en Tomé, donde decenas de personas tuvieron que ser evacuadas desde la playa, de acuerdo a Carabineros.

El alcalde mulchenino, José Miguel Muñoz, aseveró que "teníamos la esperanza de que bajaran un poco los focos estos que estaban ya indicados, que eran los más complejos. No se pudo hacer eso, ahora aumenta un poco el calor en la tarde y se hace más complejo poder opacarlo. Sin embargo, están Conafy CMPC, activamente trabajando en los sectores, tam-

Pese al escenario de las últimas horas, la Región sigue con un 32% menos de hectáreas quemadas, de acuerdo a reportes en línea de Conaf. Municipios están atentos al desarrollo de los siniestros, donde en muchos casos coinciden con la realización de eventos masivos.

FOTO: FACEBOOK MUNICIPALIDAD DE MULCHÉN



bién estamos con apoyo aéreo".

"Sin embargo, tenemos la tranquilidad que son praderas, obviamente hay bosques que se han estado quemando, ya llevamos sobre más mil hectáreas que se han ido quemando en este incendio. Así es que puedo decir con tranquilidad que hasta el momento no tenemos desgracias que lamentar, ni tampoco viviendas involucradas en este incendio", afirmó la autoridad comunal.

La Ruta Chiguayante-Hualqui también se vio afectada durante la tarde de este sábado.

Posible toque de queda

Al cierre de esta nota se evalúa la posibilidad de Toque de Queda para la zona, medida que sí fue adoptada en otros puntos del país.

El jefe de Defensa en Biobío, contraalmirante Arturo Oxley, aseguró que "preliminarmente no tenemos previsto un toque de queda, pero esto podría cambiar (...) eso va a ser evaluado con todo el equipo de la Región. Si hacemos algo de esto, sería evidentemente en razón de tener la evidencia de que en algún área estarían provocándose estos incendios de forma deliberada. De hacerlo, ojalá sea lo más evaluado posible, esa sería mi intención".

Además, el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) actualizó la Alerta Roja para la Región del Biobío por calor extremo. "De acuerdo con la información proporcionada por la Dirección Meteorológica de Chile (DMC), se mantienen vigentes los siguientes alertamien-



FOTO: RAPHAEL SIERRA P



tos meteorológicos”, afirman en el comunicado.

Según los datos de la DMC, se proyectan temperaturas desde los 28 hasta los 30° en el Litoral, mientras que en la Cordillera de la Costa, en el Valle y en la Precordillera la temperatura bordeará entre los 37 y 39°.

Planes de contingencia

Es que las condiciones para que se desarrolle y propague un incendio forestal en el Biobío son altas. Además, en el territorio son varios los eventos masivos que están próximos a realizarse y con ello también, deben contar con los resguardos necesarios y planes de contingencia activos.

En el caso de la fiesta del Changuai en Hualpén, la celebración se realiza cada año en la caleta Chrome y durante esta temporada tiene programado realizarse entre este 8 y 9 de febrero.

Ante ello, el evento cuenta con la autorización de la Delegación Presidencial del Biobío, previo pronunciamiento de la 4ta Comisaría de Hualpén, además de la Prefectura de Talcahuano N° 30.

En medio de este escenario, la celebración cuenta con un Plan de Contingencia aprobado por el di-

rector de Seguridad Pública del mismo municipio. En dicho documento, se detalla que tanto Carabineros como Bomberos y también la Armada de Chile son algunas de las instituciones participantes.

Además, el plan estipula que ante un eventual caso de incendio forestal, “dependiendo de las condiciones del siniestro, se evacuará al público, siguiendo las recomendaciones de Bomberos”.

Cabe mencionar, que respecto de las capacidades de recursos humanos y técnicos ante este tipo de eventualidades, el Municipio de Hualpén tiene considerado a más de 100 funcionarios disponibles para tal evento. Particularmente bomberos son 8 funcionarios, un camión bomba que estará presente todo el evento y un Equipo Gersa, que estará disponible durante la mañana.

Además, una información relevante que levanta el informe, es que la caleta Chrome no dispone de una vía alternativa de emergencia, ya que tanto el acceso como la salida se realizan por el mismo camino.

Carnaval

Otro evento masivo que se desarrolla en el Biobío es el Carnaval de

Verano de San Rosendo, el que debe concluir este domingo a las 21:30 horas.

Al respecto, el alcalde de la comuna, Rabindranath Acuña, afirmó que en caso de algún incendio alejado al territorio, “el plan, que está a cargo el Consejo de Seguridad y del Comité de Gestión del Riesgo de Desastres (Cogrid), que está constituido por varias instituciones, entre esos Carabineros, Bomberos, la Corporación Nacional Forestal (Conaf), la Municipalidad, la Delegación Presidencial del Biobío y también la comunidad”.

“Y existe la contingencia como para poder aplicar el golpe único, que básicamente implica una estrategia en la cual llegamos todos a atacar ese incendio para que en los primeros 20, 30 minutos puedan ser mitigados los efectos”, aseveró.

Acatar y cumplir

Rabindranath Acuña, también es presidente de la Asociación de Municipalidades de la Región del Biobío (AMRBB), quien bajo aquel título, observa el panorama de un eventual toque de queda o un estado de emergencia, posiblemente proyectado por las autoridades de defensa.

“Ante todo, los municipios de la

Mulchén es la comuna más

afectada de las últimas horas. Suma más de 1.300 hectáreas quemadas.

región del Biobío, somos colaboradores del Estado de Chile en el desarrollo de nuestras comunidades y entendemos que un toque de queda en una decisión mayor que en justa razón deben estar analizando nuestras autoridades, así es que nosotros, insisto, con el criterio general de que somos colaboradores de las decisiones del Estado, evidentemente estamos llamados a acatarlas y por tanto ser también garantes de que estas se van a cumplir”, aseguró Acuña.

Anuncio Presidencial

Fue el propio Presidente, Gabriel Boric, quien dio a conocer las medidas extremas para los puntos con los estados más severos a propósito de los siniestros de las últimas horas.

“En razón de estas condiciones, decidí innovar y tomar la decisión de establecer estado de emergencia preventivo para Ñuble y Maule. Para ello, hemos destinado dos Jendena con el objetivo de contar con el Ejército en labores de patrullaje”, confirmó el Mandatario.

Asimismo, estableció toque de queda durante la noche para sectores de La Araucanía, “en los territorios en los que hemos observado estos indicios de incendios intencionales, de modo de resguardar la seguridad de las personas y tener mayor control sobre eventuales acciones delictivas”.

Incluso desde gremios del Biobío solicitaron que se evalúe la ampliación zonal del toque de queda, en razón de “los altos índices de intencionalidad en algunas comunas” del Biobío.

La declaración fue emitida por la Cámara de la Producción y el Comercio (CPC) Biobío, la Agrupación Agrícola del Biobío (Socabio), la Asociación gremial de pequeños y medianos industriales de la madera (Pymemad), la Corporación Chilena de la Madera (Corma) y la Asociación de Contratistas Forestales, luego de la alocución del Presidente Gabriel Boric.

“Como gremios de la Región del Biobío, valoramos la reacción del Presidente de la República al decretar el toque de queda en las comunas más afectadas por los incendios y al establecer el Estado de Emergencia en otras regiones que también enfrentan las consecuencias de esta grave situación”, comienza diciendo el documento.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl

